



**EVANGELISCHE KIRCHENGEMEINDE
DÜSSELDORF-OBERKASSEL
ARNULFSTRASSE 33 * 40545 DÜSSELDORF**

Juni 2025

***Liebe Löricker Bürgerinnen und Bürger, liebe Nachbarschaft, liebe
Gemeindeglieder!***

Wir verstehen, dass der Leerstand der Philippus Kirche und des Gemeindezentrums mitten im Stadtteil Lörick kein schönes Bild abgibt und für Irritationen in der Nachbarschaft sorgt und dass dieser Zustand bei Ihnen viele Fragen aufwirft. Auch für unsere Gemeindegliederarbeit ist dies eine schwierige Situation, da lieb gewonnene und vertraute Räume nicht mehr zur Verfügung stehen. Bitte seien Sie versichert: Wir arbeiten sowohl intensiv an Lösungen, um das Bauprojekt voranzutreiben, als auch daran, dass Sie weiterhin in alternativen Räumlichkeiten lebendige Orte der Begegnungen finden.

Wie ist der aktuelle Stand?

- Nach der Entwidmung im Jahr 2019 wurde der Kirchenraum geschlossen und kein Gottesdienst mehr gefeiert. Wegen eines erheblichen Wasserschadens mussten wir im Sommer 2024 die Räume des Gemeindezentrums ebenfalls stilllegen. Diese Entscheidung ist uns nicht leichtgefallen, wurde aber nach sorgfältiger Prüfung der baulichen Gegebenheiten und unter Berücksichtigung der Sicherheit aller Nutzerinnen und Nutzer getroffen.

- Die ursprüngliche Planung sah eine komplette Neugestaltung des Areals vor, in dem es auch Räumlichkeiten für gemeindliches Leben geben soll. Wir mussten feststellen, dass sich die Abstimmungen mit Behörden der Stadt Düsseldorf über das Entwicklungspotential des Grundstücks zeitlich sehr hinziehen, auch weil es bei der Stadt unterschiedliche Auffassungen hierzu gibt. Einerseits wurden wir zu umfangreicher Bauplanung aufgefordert - hierzu fand bereits ein Workshop mit Beteiligung der Bürger und Bürgerinnen statt - andererseits werden nun wegen denkmalschutzrechtlicher Belange alle Vorschläge in Frage gestellt. Ein nächster Gesprächstermin ist für Anfang Juli vorgesehen.
- Viele Aktivitäten können wir in alternativen Räumen aufrechterhalten. Dazu haben wir Räume des ehemaligen Pfarrhauses renoviert und im Laufe des Jahres 2024 nahezu alle Gruppen dorthin verlegt. So können wir Angebote der Gemeinde sowie des Quartiersprojekts Lörick, #mitwirken4, fortführen. Ebenso wurden Veranstaltungen aus dem Philippus Zentrum in das Wohnstift Haus Lörick verlegt.

Wir werben in diesen auch für uns herausfordernden Zeiten um Ihre Geduld und Ihr Verständnis. Sobald es konkrete neue Entwicklungen über die Weiterentwicklung des Grundstücks gibt, werden wir Sie informieren.

Presbyterium der Gemeinde Düsseldorf Oberkassel

Email: duesseldorf-oberkassel@ekir.de